

1944

Tout ça ne date pas d'hier... (27<sup>ème</sup> épisode)

## deux observations allemandes en France, en 1944

LDLN, N 412, Mai 2013

Hans Schwartz (+)  
via Francis Schaeffer et Michel Turck

Il y a bien des années, lors d'échanges d'informations entre le CFRU et un groupe d'ufologues allemands, Francis Schaeffer a reçu de M. Hans Schwartz, aujourd'hui décédé, un texte concernant des observations faites en mai 1967 dans la Sarre. Ce texte mentionne également deux incidents survenus à la fin de l'année 1944. Le premier a été publié en 1954 dans *Le Lorrain*. Ces deux incidents sont à rapprocher, par exemple, de ceux que nous avons relatés dans LDLN 405, pp. 19 et 20 : les ovnis étaient déjà là, il y a 70 ans (et plus).

(Quant aux observations de mai 1967, elles présentent un intérêt certain, et nous les relaterons dans notre prochain numéro.)

### septembre 1944, Epinal (Vosges)

Un soldat allemand nommé Erich Immel était retranché, avec cinq compagnons d'armes, près d'installations ferroviaires, non loin d'Epinal. Ils attendaient l'arrivée des troupes alliées, quand ils aperçurent, au-dessus des wagons de chemin de fer, un objet circulaire, blanc argenté, comme de l'aluminium. Ils évaluèrent son diamètre à 1,80 m. S'approchant des soldats, l'ovni prit une forme ovale. Se sentant menacés, les militaires ouvrirent le feu sur l'objet qui devint lumineux comme le soleil, et disparut.

Je ne fus incorporé que très tard, le 1<sup>er</sup> décembre 1944. Je pris le train le jour-même. Derrière la ville de Hombourg (Sarre), notre convoi fut stoppé, la voie venant d'être détruite par des bombardements. Nous nous retrouvâmes donc tous sur le quai, en attendant que les dégâts soient réparés. La sirène sonna l'alarme : l'aviation alliée allait bientôt mener un nouvel assaut. C'est à ce moment précis que je vis à l'horizon (environ 45°) une sorte de disque très lumineux. Il n'était pas immobile, mais oscillait. Soudain, à une vitesse proprement ahurissante, ce disque parcourut la moitié de l'horizon, avant de s'arrêter. A nouveau, je pu constater cette sorte de tremblement. Sa vitesse avait été telle que j'avais eu du mal à le suivre des yeux.

Il changea de place trois ou quatre fois, en zig-zag. Sa couleur était assez claire. Les autres voyageurs, à coup sûr, avaient vu ce disque, mais personne ne dit mot, pensant sans doute, non sans appréhension, qu'il s'agissait là d'une nouvelle arme secrète. Après la troisième ou quatrième manœuvre l'objet disparut ».

### 13 décembre 1944, Hombourg (Sarre)

Témoignage de M. Anton Heck, de Völklingen-Heidstock :

« De nombreuses personnes parlèrent, à la fin de la seconde guerre mondiale, de « choses mystérieuses » apparaissant régulièrement et décrites par des pilotes. Mais personne n'osait trop y faire allusion, car parler de *Geheimwaffen* (armes secrètes) pouvait coûter très cher...

## autres apparitions d'ovnis au cours de la seconde guerre mondiale

récapitulation de cas publiés dans LDLN au cours des vingt-cinq dernières années

vers 1939	entre Darmanne et Chaumont (Haute Marne)	348, p. 30
mai ou juin 1940	Parçay-Meslay (Indre-et-Loire)	348, p. 30
1940	Le Joty, près de Thonon (Haute Savoie)	368, p. 23
1941	Saïgon, Indochine	315, p. 4
août 1942	entre Ouezzan et Rabat, Maroc	344, p. 24
été 1942	Tabayatte, Maroc	289-290, p. 28
8 janvier 1943	Chauny (Aisne)	313, p. 26
13 avril 1943	Chauny (Aisne)	313, p. 26
14 octobre 1943	en Allemagne	338, p. 17
novembre 1943	Ambon (Morbihan)	289-290, p. 29
hiver 1943-1944	Conches (Cantal)	338, p. 10
mars 1944	Klietz, en Allemagne	313, p. 27
1944	Ignny (Seine et Oise)	329, p. 43
30 août 1944	Saint-Jean (Haute-Garonne)	315 - 4

deux RR3 en France pendant la guerre



Outre le cas de Toulon-sur-Arroux (Saône-et-Loire), en juillet ou août 1944 (voir LDLN 118), Jean-Marie Bigorne a recueilli un témoignage sur une apparition de trois « nains », une nuit de 1942, à Prouvy (Nord), au fond d'un jardin. Ils avaient de grosses têtes rondes, coiffées de capuchons, visages clairs, gros yeux qui paraissaient lumineux ; combinaisons intéressantes...

LDLN, N° 412, Mai 2013

au-dessus d'une centrale EDF  
de l'agglomération de Maubeuge,  
le 20 janvier 1974

Jean-Marie Bigorne

Cette affaire n'est pas récente, mais il faut qu'elle sorte de l'ombre. En effet, elle présente un triple intérêt : elle rappelle combien fut riche la vague de 1974, dont il est trop peu question aujourd'hui ; elle semble montrer que le phénomène OVNI s'intéresse aussi aux centrales autres que nucléaires ; et enfin elle nous fournit un exemple de plus de dommages aux personnes, qui est à ajouter à ceux que nous avons recensés, il y a quinze ans. (1)

1 : voir LDLN 339, 344, 345, 357 et 358 notamment

Les témoins de cet incident habitaient Neuf Mesnil, mais à 50 mètres seulement du poteau indiquant Maubeuge. La phase finale s'est déroulée au-dessus d'infrastructures industrielles dépendant de la ville de Louvroil. Nous sommes donc à la jonction territoriale des trois communes.

Dimanche 20 janvier 1974, vers 21 heures. La famille Vasseux regarde la télévision. A l'étage au-dessus, Mme Grégoire, seule, en fait autant.

Soudain, son image s'estompe, tandis qu'une intense lueur bleue envahit les pièces de son logement. Supposant qu'il y a d'importantes perturbations à la centrale de distribution EDF toute proche, elle se précipite à la fenêtre correspondante, l'ouvre, et voit surgir au-dessus de son toit un grand disque de couleur verte, entouré de nombreux fais-

